

**ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA
DEL PATRONATO DE LA FUNDACIÓN DE BOLOS DE CANTABRIA (24-04-24)**

En la Casa del Deporte Paco Gento, sita en la Avda. del Deporte, 112, en Santander, siendo las 19:30 horas del día 24 de abril de 2024, tiene lugar la reunión anual ordinaria del Patronato de la Fundación Bolos de Cantabria, previamente convocada por su presidente, a la que asisten los siguientes Patronos:

Juan Antonio Amenábar Pérez (presidente), Máximo Sainz Cobo (secretario), Enrique Torre Bolado, Fernando Diestro Gómez, Fernando de la Torre Renedo, José Manuel Iglesias Gil, Rafael Rovira Arenal, y la Federación Cántabra de Bolos, representada por su director de Cultura, Juan Francisco Quevedo Gutiérrez.

Una vez computados e identificados los asistentes y sus representaciones, el presidente del Patronato, Juan Antonio Amenábar, procede a declarar válidamente constituida la reunión, pasándose a continuación al estudio y deliberación de los puntos contenidos en el siguiente

ORDEN DEL DÍA

1º.- Acta de la sesión anterior.

Tras su lectura, se aprueba por unanimidad y sin observaciones el acta de la reunión anterior de fecha 29 de marzo de 2023.

2º.- Memoria de actividades 2023.

a) Libro Boleras de Cantabria

Se ha completado el trabajo de campo iniciado el pasado año (se trabajó la zona occidental, desde Liébana hasta Torrelavega) realizando la medición de las boleras, reportaje de fotos de las mismas y entorno, y toma de datos históricos relativos a las peñas y competiciones que en ellas se han desarrollado, desde Campoo y cuenca del Besaya hasta el límite con la provincia de Vizcaya (315 boleras y 1.800 fotos). Para ello se ha contado con la colaboración de Luis Vallines y Eduardo Herrera.

b) Cuento Infantil “De la bolera a la madriguera”

Laura Abascal, maestra de educación infantil asignada por la Consejería de Educación en el Proyecto Educativo Madera de Ser, nos ofrece altruistamente un cuento para primeros lectores (28 páginas, 22 x 22 cm y encuadernación en tapa de cartón) con ilustraciones a página completa realizadas por la ilustradora Paula Vallar Gárate. A través de un conejo y otros

animales del bosque se dan a conocer los elementos de nuestro juego y cómo se juega. Se presentará en El Corte Inglés el 28 de junio.

c) Publicación “*Bolcan-Anuario de los Bolos de Cantabria 2023*”

Publicación de 384 páginas y más de 500 fotografías que contiene toda la actividad bolística realizada en la temporada en las cuatro modalidades, con resultados, clasificaciones de todas las competiciones de liga, copa, campeonatos y concursos, de todas las categorías, una agenda con las noticias más importantes, estadísticas y un último bloque que recoge el historial de todas las competiciones oficiales desde que comenzara la Federación en 1941. Se presentará en mayo.

d) Publicación 3. “*Jugando a los bolos en prosa y verso*”

Obra de 240 páginas de Juan Francisco Quevedo y José Ángel Hoyos, patronos de la Fundación, que hacen un recorrido por la historia de los bolos a través de más cincuenta fragmentos de publicaciones en prosa y poemas, comentados con su relación con la época y sus personajes balísticos, así como una breve biografía de sus autores y su implicación en los bolos. Se presentará en septiembre.

e) Actividad Internacional. Asamblea de la Asociación Europea.

La Fundación Bolos de Cantabria es miembro de la Asociación Europea de Juegos y Deportes Tradicionales-AEJeST, estuvo representada por José Ángel Hoyos en la Asamblea General anual, que este año se celebró en las localidades portuguesas de Rio Mario y Santarém organizada por la Federação Portuguesa do Jogos Tradicionais.

f) Intercambio con el Club Sport de Quilles Magrin-Parlan.

Fruto de los encuentros en el seno de la Asociación Europea han sido los intercambios deportivo-culturales y turísticos que se iniciaron en 2004 cuando una delegación del Comité Aveyronnais de Quilles de Huit (Bolos de 8) visitó Cantabria y conocieron nuestro juego en la Semana Bolística celebrada en el Palacio de los Deportes. La experiencia fue muy positiva y se ha repetido en otras cinco ocasiones: Santander (2005), Rodez (2006), Santander (2011), Rodez (2014), Santander (2016) y este año de nuevo Rodez, capital del departamento francés de Aveyron, al norte de Toulouse, del 15 al 18 de septiembre para asistir a los actos de celebración del 60 aniversario del Club de Quilles Magrin Parlan. La delegación cántabra estaba formada por directivos de la AEJeST (Fernando Diestro y José Ángel Hoyos), de la Fundación Bolos de Cantabria (Juan Antonio Amenábar), de la P.B. Los Remedios (José Manuel Díaz) y de la Federación Cántabra de Deportes para Discapacitados Intelectuales (Rafael Rovira y José Luis Salas).

g) Organización del Premio Muslera

Se colaboró con el Ayuntamiento de El Astillero en la organización del Premio Muslera, que en esta décima edición fue concedido a la peña Bolística Madrileña. La ceremonia de entrega del galardón se realizó el sábado 18 de noviembre en la Sala Bretón de Astillero.

h) Colaboraciones

- Jornadas Bolísticas Hotel Villa Pasiega.

Se colabora con el Área de Cultura de la Federación, dirigida por Juan Francisco Quevedo, en unas jornadas que con carácter de continuidad se celebran en los salones del Hotel Villa Pasiega cedidos altruistamente por los hermanos Diego. En la I Jornada, el 2 de junio, el psicólogo deportivo y buen conocedor de nuestro juego, Joaquín Díaz, abordó el tema “*Psicología infantil en el Deporte*”. En II Jornada, el 6 de octubre, las protagonistas fueron las jugadoras Laura Abascal y Marta López, que trataron el tema “Mujer, bolos y conciliación”.

- Revista de Bolo Pasiego.

José Ángel Hoyos colaboró, con textos y fotos, en la publicación de la revista “*El eco de la madera*” sobre el Bolo Pasiego, sus orígenes, evolución y situación actual, elaborado por Estefanía Pelayo como trabajo de fin de grado en la Universidad del Atlántico.

- Revista de la Semana Bolística.

Se colaboró con la Federación Cántabra de Bolos en la edición de la tradicional revisita de la Semana Bolística con tres artículos de Fernando de la Torre: “*Precedentes en la Santiago Galas*”, “*Tres Ligas para la historia*”, y “*Ases de Cabezón*”, así como en su maquetación y correcciones.

- Jornadas nacionales del folclore.

José Ángel Hoyos participó en las VIII Jornadas nacionales del folclore juvenil celebradas en el Albergue Gerardo Diego de Solórzano, organizadas por la Agrupación de Danzas Virgen de las Nieves de Tanos y el Grupo de Danzas Nuestra Señora de Covadonga de Torrelavega.

- Cursos de árbitros.

Fernando de la Torre y José Ángel Hoyos impartieron un nuevo curso de formación de árbitros convocado por la Federación Cántabra de Bolos y que con 12 participantes se desarrolló en 11 sesiones en las instalaciones de Madera de Ser en los meses de abril y mayo.

Igualmente, ambos participaron en la Jornada de actualización de árbitros organizada por la Federación Española de Bolos en la bolera El ferial de Orejo el sábado 25 de noviembre.

- Presentación del Cuento “*Claudia y la magia de los bolos*”

El presidente Juan Antonio Amenábar y José Ángel Hoyos, junto con Juan Francisco Quevedo, presentaron el cuento “*Claudia y la magia de los bolos*” en la Biblioteca del Centro Cultural Ramón Pelayo de Solares (23 de febrero) y en el centro cultural de Bielva (9 de septiembre), actividad esta última incluida en las fiestas

3º.- Ejercicio Económico 2023

Se aprueba por unanimidad el Ejercicio Económico correspondiente al año 2023, que tras unos ingresos de 44.635,00 euros y unos gastos de 21.085,21 euros arroja un superávit de 23.549,79 euros, que sumados a 1.508,05 sobrantes del ejercicio anterior registran un saldo favorable de 25.057,84 euros a 31-12-23 en la cuenta abierta en el Banco Santander.

El presidente informa que el saldo no es real ya que un patrono ingresó 20.000 euros el último día hábil del año para poder hacer frente a los pagos contraídos ya que la subvención, confirmada por nominativa, no había llegado y las facturas tienen que ser pagadas en el año. Ese mismo día entró en cuenta la subvención y quedan pendiente de devolución los 20.000 euros al patrono, por lo que el saldo real de la Fundación a 31 de diciembre de 2023 es de 5.057,84 euros, depositados en la cuenta ES18 0049 5400 4027 1619 7962 del Banco Santander.

4º.- Plan de Actuación 2024

Se aprueba por unanimidad el Plan de actuación para el año 2024, con el siguiente programa de actividades a desarrollar:

a) Publicación

Edición del libro “Boleras de Cantabria”, que recoge información técnica y gráfica de las boleras de los 102 municipios, con especial atención a aquellas en las que han desarrollado su actividad las Peñas Bolísticas o han acogido competiciones oficiales de máximo nivel deportivo y social.

b) Publicación

Edición del libro “BOLCAN-Anuario de los Bolos de Cantabria 2024” que en 400 páginas recoge la actividad desarrollada por las cuatro modalidades de bolos de Cantabria.

c) Actividad Internacional

Organización del Seminario y Festival de Juegos Tradicionales europeos, coincidiendo con la presencia de los miembros de la Asociación Europea de Juegos y Deportes Tradicionales-AEJeST, con motivo de celebrarse en Santander su Asamblea General organizada por la Federación Cántabra de Bolos.

d) La maleta de los bolos

Ofrecer a los Centros de Enseñanza de Infantil, Primaria y Secundaria de la Comunidad Autónoma unas maletas/trolleys con juegos de bolos y bolas de bolo palma, de dos tamaños por diferentes edades, para su uso en cesión temporal.

e) Convocatoria de concursos

Convocatoria de concurso de Dibujo - Pintura - Fotografía o Relatos cortos siempre con temática relacionada con las cuatro modalidades de bolos de Cantabria

f) Organización del Premio Muslera

Colaborar con el Ayuntamiento de Astillero en la organización del XI Premio Muslera.

g) Exposición itinerante “Los Bolos, de Juego a Deporte”

Contactar con Ayuntamientos y centros de enseñanza para ofreciendo la posibilidad de instalar la exposición de los paneles con la historia de los bolos y realizar charlas en torno a ellos.

h) Colaboración con las Federaciones

Colaborar con las Federaciones Cántabra y Española de Bolos en la edición de la revista de la Semana Bolística que este año se celebrará en Treceño.

i) Jornadas Bolísticas Villa Pasiega

Seguir colaborando con el área de Cultura de la Federación Cántabra de Bolos en la organización de las jornadas Villa Pasiega, a modo de tertulias en torno a un tema o un personaje.

j) Colaboración

Ofrecer la realización de charlas, conferencias u otras actividades a las asociaciones culturales / vecinales / deportivas para incluir en sus programas culturales.

k) Archivo Documental

Continuar el trabajo de recogida de fotos y otros documentos, clasificación, etiquetado y digitalización.

5º.- Ruegos y preguntas.

El secretario plantea su decisión de dejar el cargo, quedando pendiente a la espera de la renovación de cargos del Patronato, condicionada en el tiempo por la actualización de los Estatutos, que se ha encargado a la Gestoría BDR.

Y siendo las veinte horas y cincuenta minutos del día arriba citado, el presidente da por terminada la reunión de la que como secretario levanto el presente acta.

El Presidente

Fdo: Juan A. Amenábar Pérez

El Secretario

Fdo: Máximo Sainz Cobo